## OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE CERCLE D'HISTOIRE (N° 166)

## Wasselonne en 1782. L'itinéraire d'un Dijonnais en 1782.

« C'est depuis cette ville (Molsheim) que la route devient mauvaise et difficile. On entre dans les montagnes des Vosges. Il faut descendre dans un vallon très resserré, où coule une petite rivière. On remonte une montagne assez difficile pour gagner le bourg de Wasselonne, où nous fûmes arrêtés plus d'une heure par des voitures et du bétail: c'était jour de foire. » - Le voyageur fournit ici d'intéressants détails sur le fonctionnement d'une église mixte - « Pendant ce temps, nous allâmes voir l'église, qui est assez jolie. Nous y remarquâmes que les luthériens (protestants) y faisaient l'office après que les catholiques ont fini; car nous y vîmes leur autel au milieu de la nef. On nous dit que les luthériens faisaient plus des deux tiers du bourg.»

Source: Claude Muller, *Guerres et paix sur la frontière du Rhin au XVIIIe siècle*. Société d'histoire et d'archéologie du Ried nord. Annuaire 2007, p. 279. Copie: R.B. et G.K.